



EN EL MAR

"RAID," NAVAL ALEMAN

BOMBARDEO EN RAMSGATO

EL HUNDIMIENTO DEL "BRITANIC"

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO ATENAS 25

Dos supervivientes del "Britanic" que...

POLDHU 25 (2,30 t.) Telegraman de Amsterdam que...

LONDRES 25 El "Braemar Castle", navio hospital...

LONDRES 25 En la noche del 23 al 24, seis contrab...

NAUEN 25 (11,30 n.) Comunican oficialmente que en un nuevo...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) Goetheberg. El vapor pesquero de esta...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) El vapor llevaba carbón a Inglaterra...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) Cristianía.—La barca "Mindo" se fué a...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) Según comunicación del Almirazgo...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) Berlin.—Han sido hundidos el vapor...

CARNARVON 26 (0,30 m.) Amsterdam.—Viajeros que llegan de...

La nave aérea verificaba su primer via...

Fuó arrojada fuera de su camino por la...

Sólo se salvó un hombre, muriendo 28...

DE RUSIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO PETROGRADO 25

En la región de Zamarotok, al Suroeste...

En la región de Kirovo, después de bom...

En la región de Orsova, un buque de ar...

En la región de Orsova, un buque de ar...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (9 t.) Frente oriental.—Frente del ejército...

DE TURQUÍA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO PETROGRADO 25

Frente del Cáucaso. En la comarca de Kighi las patrullas...

Se ha puesto nuevamente de manifiesto...

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (3 t.)

Frente macedónico.—Fuera de varios in...

Canje de internados civiles

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 25 (0,30 m.)

Las negociaciones respecto al canje de...

DE RUMANIA

Ochocientos prisioneros rumanos

Progresos alemanes en el Alt medio inferior

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO BUKAREST 24

Oficial: Nos retiramos en nuestra izquierda...

En la Dobraja avanzamos sobre todo el...

En el ala izquierda ocupamos cinco pue...

PETROGRADO 25 Oficial: Frente rumano. En Transilvania un pequeño destacamento...

En el Danubio y en la Dobruja, avanzan...

Un ataque enemigo, en la región de Be...

Fuerzas del mariscal de campo príncipe...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) En el alto medio inferior, avances. Las tropas...

En el frente de Macedonia, reina calma...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (3 t.) Frente del ejército del archiduque José...

En las cordilleras de Svergyo rechazamos...

Al Sur de la desembocadura del Ant, á...

En Racowitz, habitantes civiles del país...

BUCAREST 25 Oficial: En el valle del Olt rechazamos al enemigo...

En Oltén nos retiramos en la orilla iz...

Los rumanos, amenazados por tres lados

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 25 (0,30 m.)

Con la toma de Craiova el 21, la parte...

Orsova y Turnu-Severin, ambos los puer...

Entre el botín cogido figuran fábricas...

Deportados belgas al Luxemburgo

SERVICIO TELEGRÁFICO AMSTERDAM 25

Según el "Telegraaf", las autoridades...

La situación de Suecia

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 25

El corresponsal en Stockolmo del "Pe...

Suecia se encuentra en una posición...

DE FRANCIA

Commbates de artillería en Vaux

Fuego de cañón en el Somme y en Saint-Michel

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LONDRES 25

Oficial: La artillería enemiga se ha mostrado...

PARIS 25 Comunicado oficial de las tres de la tarde...

PARIS (Torre Eiffel) 25 (11 n.) Actividad, bastante grande, de ambas...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) En el Somme hubo tan sólo débil fue...

LEYENDO PERIODICOS

Otra ofensiva de Austria

THE DAILY TELEGRAPH El corresponsal del "Daily Telegraph"...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) En el alto medio inferior, avances. Las...

En el frente de Macedonia, reina calma...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) Frente del ejército del archiduque José...

En las cordilleras de Svergyo rechazamos...

Al Sur de la desembocadura del Ant, á...

En Racowitz, habitantes civiles del país...

BUCAREST 25 Oficial: En el valle del Olt rechazamos al enemigo...

En Oltén nos retiramos en la orilla iz...

Los rumanos, amenazados por tres lados

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 25 (0,30 m.)

Con la toma de Craiova el 21, la parte...

Orsova y Turnu-Severin, ambos los puer...

Entre el botín cogido figuran fábricas...

Deportados belgas al Luxemburgo

SERVICIO TELEGRÁFICO AMSTERDAM 25

Según el "Telegraaf", las autoridades...

La situación de Suecia

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 25

El corresponsal en Stockolmo del "Pe...

Suecia se encuentra en una posición...

DE ITALIA

A ORILLAS DEL ADIGIO

SON RECHAZADOS LOS AUSTRÓ-HUNGAROS

ATAQUES A LAS POSICIONES ITALIANAS DE MONTE NERO Y GORICIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO COLTANO 25 (10 n.)

Al Sur de L'Oppio Mori, á la derecha del...

En el frente de los Alpes Julios la ar...

BUSOT Estación invernal. Temp. media, 12°.

CLIMA IDEAL.—Aguas únicas para ARTRI...

Los ferrocarriles franceses

L'HOMME ENCHAINE

El aumento de los gastos, que no ha...

Los periódicos en Inglaterra

DAILY MAIL

La Universidad de Cambridge ha decidi...

Las mujeres francesas

DAILY MAIL

El Comité Nacional de Mujeres francesas...

Los periódicos en Inglaterra

DAILY MAIL

En una reunión, á la que han asistido...

Superioridad germana

LE MATIN

Los alemanes poseen, según parece, una...

Lo que busca Alemania

LE TEMPS

Traducimos algunos párrafos del artícu...

Recluta en Macedonia

IL SECOLO

Según noticias de Sofía, el Gobierno...

La Liga angloitaliana

IL SECOLO

El Secolo cita una carta, publicada e...

La milicia y la ciencia

L'HUMANITE

Repetidamente hemos denunciado que...

Portugueses al frente

DAILY MAIL

Telegrafian al "Daily Mail", desde Lis...

Portugueses al frente

DAILY MAIL

Telegrafian al "Daily Mail", desde Lis...

EN EL AIRE

ESTACION MILITAR BOMBARDEADA

LA DE PRIMOLANO, LO HA SIDO POR LOS AUSTRÍACOS

BOMBAS SOBRE LOS ALTOS HORNOS DE DELLINGEN

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO PETROGRADO 25

Oficial: En la región del poblado del Verba...

Aviación.—En la jornada del 24 un grupo...

Fueron lanzados en esta expedición unos...

MILAN 25 El teniente Rossetti se elevó ayer...

POLA 25 (10,15 n.) Frente italiano.—Una escuadrilla de av...

Aeroplanos enemigos han lanzado bombas...

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 n.) Berán.—Según una noticia oficial de R...

En el plan de "Premio Triángulo", de 3.000...

CALENDARIO DEPORTIVO

LAS CARRERAS DE ESTA TARDE

"FOOT-BALL"

PRUEBAS PEDESTRES

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO PETROGRADO 25

A las dos y media empezarán en el Hipódromo...

En el que se correrá sobre 1.500 metros...

LEA USTED los valientes artículos y las interesantes informaciones de la guerra que publica "EL TIEMPO" DIARIO DE LA TARDE OFICINAS: FERNANDO, 24 y 26.-BARCELONA

ESTAFA EN UN CASINO El conserje del Casino Militar ó Centro del Ejército y la Armada, Marcos Jiménez Araoz y no Jenaro Marcos, como equivocadamente, ayer se dijo, se sabe, por referencias, que a través de la frontera francesa, internándose en la vecina República. Aun cuando todavía no puede decirse de una manera exacta el total de la cantidad desaparecida, se calcula en unas 42.000 pesetas, cantidad á que, probablemente, ascenderán las sumas que él guardaba para pagos de dependencia, re-posiciones, etc., etc.

MISERICORDIA

Cuando yo era pequeño—ayer fué la víspera—teníamos en mi casa una criada lu...

—Dormid, hijos, dormid... que aquí estoy yo!— ¡Oh! ¡Aquí estoy yo!...

—Pues, señor, una vez había en el mundo un pueblo tan malo, que no parecía sino que era una sucursal del infierno...

—Tan grandes, tan imperdonables fueron los pecados de aquel corrompido pueblo, que Dios—y permite, lector, que aquí fantasee un poco la loca de la casa—decidió borrarlo...

SOCIEDAD SUCEOS

BODA APLAZADA La que iba a tener lugar hoy, de la señorita Blanca Molins y Bilbao con don Ramón de Ussia y Cubas, se ha aplazado...

NUEVOS ACADEMICOS La Real Academia de Medicina ha elegido a los doctores Murillo y Pérez Valdés.

SAN GREGORIO El 28 serán los días de los Sres. Sáenz de Heredia, Marañón, Chávarri, Jove y Alonso Martínez, Pozzoa, Reina y Pedruzuela.

EL DUQUE DE MEDINA-SIDONIA El nuevo duque de este nombre, don Joaquín Álvarez de Toledo y Caro, es hermano de doña María de la Concepción, D. Alonso, D. José y doña Rosario.

FUNERAL En la parroquia de San Ildefonso tuvo efecto ayer el de la virtuosa marquesa de Grifón, condesa viuda de Villarreal.

ANIVERSARIO El 29 se cumple el primer aniversario de la muerte del conde de Aguilar de Neustrias, de grata memoria.

ENLACE El 2 de Diciembre es la fecha señalada para el de la gentil marquesa de Almonacid, hija de los Príncipes Pío de Saboya, con el marqués de la Romana.

ENFERMO El ex ministro D. Demetrio Alonso Castriello seguía ayer en igual estado que en anteriores días.

EL ABATE FARIA Han celebrado consulta los doctores Abayta, Hernández Ocampo y Botella (D. Sixto).

CRITICAS TEATRALES

La mujer moderna

Opereta en tres actos, adaptada a la escena española por los Sres. Argues y Güell, música del maestro Guilbert.

EN LA ZARZUELA «La mujer moderna», según una señora-abogada, es la que ejerce las profesiones que hasta ahora suelen ejercer los hombres...

De la pintora se prenda un millonario, y se casa con ella. De la médica se enamora un primo suyo.

Los trabajos del millonario para conquistar el corazón de su mujer, y los del primo para enamorar a la médica, parecen, durante mucho tiempo, inútiles.

No adolece «La mujer moderna» de la escabrosidad que sus hermanas de género; ni por la acción, ni por el desarrollo, ni por los episodios, ni por la manera de representarse.

Los amores que triunfan son honrados, y los devanados a que se hace alusión, sin descripciones vivas, resultan castigados con el ridículo.

Las señoritas Romo y Haro, y los señores Parera, Peña y Gallego, completaban un reparto verdaderamente feliz.

El público encantó la obra. Río consistentemente e hizo repetir varios números.

RAFAEL ROTLLAN

POLICHINELAS DE CARNE

(PERFIL BOHEMIO)

Se asentaba la famosa librería en el principio de una angosta calle sin sol del Madrid viejo.

Una puerta estrecha, de turbios y remendados cristales, impedía ver el interior del chibritil, por la traza, más que templo y literario archivo, cueva picaresca de andantes Monipodios y Pipotas...

Tras de un mostrador repintado por la mugre, y entre miles de libros que, rebosando de las viejas estanterías, se desparataban por el fienducio entero, surgía en la penumbra la hosca silueta de un hombre canoso, maduro, de facciones briosamente subrayadas por una nariz bermeja y sin término.

«¡Dulces recuerdos del saquizado lóbrego, donde a la luz de cirio de un polvoroso mechero de gas contemplamos, con embriaguez casi infantil de gloria, la portada de nuestro primer libro, ó nuestro retrato en el diario ó la revista de gran circulación, leyendo muchas veces aquellos recortes de periódico, aquellas críticas magnánimas y generosamente alentadoras para nuestra barbilimpia juventud! ¡Inefable trastienda de ropavejería, por donde se adelantaba, siempre magnífico con su pafofa, el poeta de «El caballero de la Muerte», y donde curioseaba obstinado, con sus ojos de miopo, el melencólico y excelso trovador de «El alcázar de las perlas!»

«La editorial de los bohemios» supo de muy curiosas aventuras y de ragaosantes andanzas picarescas. Así como así, aquellos «millonarios de la fantasía» portaban generalmente la bolsa sin blanca, y el principio común de los poetas, en un circunstancial «descendimiento», descalzándose el coturno para resolver mentados, prosaicos y miserables, pero muy perentorios, problemas «digestivos»...

En un anochecer otoñal de tolvanera y de lluvia conocimos al famoso «Don Escolio», personaje estúpido, de brava y pintoresca hechura. Cuarentón, artificio, de voluminosa y medio calva cabeza, derramada el abdomen y empotrado entre los hombros el cuello, corto y congestionado. Como de una estallante talega saltaban las piernas, piernas cilíndricas y menguadas, como los ojillos racionales, vertiginosos y socarones.

«Don Escolio» arribó a aquellas «dilatadas literarias» en méritos de un cierto libro matemático, que hubo de cursar, según él, en incontables y fatigosísimas veladas. «Don Escolio», implacable, nos volcaba toda la ciencia de Euclides y de Newton en inacabables duchas de oratoria logarítmica.

«En la vida, señores, hay una fórmula de triunfo: «la poligonal convexa».

«Y qué es eso?»—decíamosle.

«¡Oh!... Escuchen ustedes el teorema: «Si dos líneas poligonales convexas...»

«No; basta, no siga usted!... ¡Lo sabemos!»

«Si me parece que he tenido el honor de anunciar aquí ese teorema!...

«Doce veces!»

«Ah, las fórmulas simbólicas de mi libro!... ¡Aquella indeterminación «cero par»!

«Habéis visto que aquí tienen cabida muchas iniciativas, las cuales por este medio se difunden y crecen, convirtiendo los proyectos en hechos reales y efectivos. De donde podemos deducir, sin esfuerzo alguno, que un periódico como éste es, más que una obra buena, un conjunto de buenas obras. Puesto que tales empresas os agradan; puesto que vuestros corazones ansian emplearse en el bien, y puesto que mis pobres consejos encuentran eco en vuestras almas, yo os daré uno que abarca muchos; propago la lectura de EL DEBATE. Porque pienso daros a conocer muchas cosas dignas de ser apreciadas: hemos de estudiar juntas asuntos muy interesantes; tenemos que recordar lo que recientemente se nos ha dicho: «Persuadidos de que podéis mucho...»

«Si logramos que este diario penetre en donde todavía no se le conoce, habremos hecho mucho, realmente, aun cuando al pronto parezca que no hemos conseguido nada. Habremos extendido la mejor semilla; ella fructificará con la ayuda de Dios.

«Grande importancia se viene dando a la Buena Prensa por cuantos se interesan en el bien general. Del alcance que tiene el periódico nos hablan constantemente los predicadores, desde el púlpito; los Obispos, en sus Pastorales; pero más que nadie, la experiencia de los hechos. Ella tiene bien demostrado que ayudar a los diarios católicos es cooperar a la conservación de la fe, a la salvación de las almas, a la cultura popular y a un sinnúmero de obras grandes y pequeñas, religiosas y sociales; en el orden moral y en el artístico y literario. Que a tanto llega la influencia de la hoja impresa, deslizada todos los días bajo la puerta del hogar, y de la cual depende casi siempre el modo de pensar y de sentir de los lectores.

«Habéis reparado alguna vez, pasando por delante del kiosco de EL DEBATE,

A NUESTROS SUSCRIPTORES Y LECTORES

Regalamos 2.000 pesetas en 20 décimos de la Lotería de Navidad

Table with 2 columns: Description of prizes and their value in pesetas.

La adjudicación de estos premios se hará mediante sorteo, que se verificará en el salón de EL DEBATE, ante Notario público, el día 20 del próximo mes de Diciembre.

Condiciones para optar a estos regalos

EL DEBATE publica diariamente un cupón, y todos nuestros lectores y suscriptores que reúnan veinte de estos cupones los canjeará en nuestra Administración por un vale, que contendrá uno de los números que han de entrar en sorteo.

ADVERTENCIA.—La Administración de EL DEBATE no responde de extravío de los vales que tenga que mandar por correo. Aquellos de nuestros lectores ó suscriptores que fuera de Madrid que, para mayor seguridad, deseen que se los envíemos certificados, deberán remitirnos el importe de éstos al hacer la petición del mencionado vale.

EL DEBATE REGALA A SUS LECTORES Y SUSCRIPTORES 20 décimos de la Lotería de Navidad. CUPÓN

THE ALGE SCHOOL Escuela Moderna de Lenguas Vivas FUNDADA EN 1900. Monterá, 41, 2.º derecha. DIRECTOR: LEO VON CARSTEN LICHTERFELDE. Profesores competentesísimos, naturales de la nación cuyo idioma enseñan. Francés, inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE. PRECIOS MODICOS. Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas generales.

EL BUEN GRANO

Bondadosas lectoras, a quienes debo harta indulgencia; pues tan amables sois que halláis interés en lo que para vosotras escribo, justo es que yo, desde aquí, dé las gracias a las incógnitas amigas identificadas con mi sentir. Más de una hay entre vosotras que lleva su benevolencia al extremo de hacer que mis humildes artículos vayan de mano en mano, a fin de que los consejos que, en el deseo de nuestro bien se inspiran, cuando y se propagan. Y más de una se muestra agradecida, porque en ellos se encuentra algo que, después de todo, sólo significa que cumpla lo que una vez prometí: demostraros que he bebido en buena fuente. A ella, a la fuente pura de la Doctrina santa, es a quien hay que agradecerse en primer lugar, y después, al periódico que me presta sus columnas para que, desde ellas, hable con vosotras de los asuntos que os interesan.

Habéis visto que aquí tienen cabida muchas iniciativas, las cuales por este medio se difunden y crecen, convirtiendo los proyectos en hechos reales y efectivos. De donde podemos deducir, sin esfuerzo alguno, que un periódico como éste es, más que una obra buena, un conjunto de buenas obras. Puesto que tales empresas os agradan; puesto que vuestros corazones ansian emplearse en el bien, y puesto que mis pobres consejos encuentran eco en vuestras almas, yo os daré uno que abarca muchos; propago la lectura de EL DEBATE. Porque pienso daros a conocer muchas cosas dignas de ser apreciadas: hemos de estudiar juntas asuntos muy interesantes; tenemos que recordar lo que recientemente se nos ha dicho: «Persuadidos de que podéis mucho...»

Dad a conocer a vuestras amigas, no ya mis modestos escritos, que son labor femenina y no más, sino esas preciosas acuarelas de «Curro Vargas», trozos de vida llenos de animación y color, variados, como la vida misma. De Rafael Rotllan las impresiones, sentimentales al propio tiempo que graves, en que la idea poética no estorba a la apreciación juiciosa; su gusto artístico le hace el mejor crítico de teatros, y por su recto dictamen puede guiarse el más escrupuloso. Los versos de Carlos Luis de Cuenca, tan rítmicos, que las sílabas en sus renglones son lo mismo que corcheas y semicorcheas en el pentagrama; con una «miga», que sabe más a realidad que a poesía... Hagan las mismas señoras que los varones de sus familias puedan apreciar las aménimas crónicas, los artículos de interés económico financiero y político; profundos en el fondo, en la forma, claros y comprensibles, firmados por verdaderas autoridades.

Y como todo reunido supone esfuerzo y sacrificios grandes, hechos en favor de la causa católica, que es la nuestra, debemos corresponder ayudando en cuanto nos sea posible. Proporcionar anuncios de los comercios que nos cuentan entre su clientela—es productivo para los comercios mismos—, y en las tristes ocasiones de pedir sufragios para los fallecidos, puede contarse ese gasto como donativo a la Buena Prensa, y en ese caso un sufragio más. En conclusión, lectoras: si queréis hacer una obra muy grande, seguid un ejemplo muy pequeño. Sed como las hormigas, y como ellas, arrastrad vuestro contingente al granero con perseverancia, un día tras otro. ¿Que hay que minar la tierra? ¿Pues para eso somos hormiguistas!

GUERRO VARGAS

GOLEDAD RUIZ DE POMBA



LAS SUBSISTENCIAS EL PRIMER ACUERDO DE LA JUNTA PROHIBICION DE EXPORTAR ARTICULOS ALIMENTICIOS LOS FABRICANTES DE GAS PIDEN EL ABARATAMIENTO DEL CARBON

La Asociación de Fabricantes de Gas de España nos envía la siguiente nota: «Los representantes de las fábricas de gas de España, reunidos en Asamblea nacional desde el día 20 del corriente, después de todas las manifestaciones hechas a la Junta de Subsistencias, y en vista del giro que ha tomado la tasación de los carbones, haciendo el col sí que, a su vez, puedan conseguirse hulla nacional y extranjera, también debidamente tasadas, han entregado al señor ministro de Hacienda el siguiente acuerdo: Que de no poder la Junta de Subsistencias facilitar a precios muy reducidos sobre los actuales hulla nacional y extranjera; considerando como de uso doméstico las destinadas a las fábricas de gas, y en la imposibilidad absoluta de poder resistir por más tiempo las enormes pérdidas que ya soportan, agravadas con la actual clasificación de los carbones, acuerdan por unanimidad anunciar que, de no ser atendidas, se verán obligados a entregar al Estado, para su explotación durante el período anormal, todas sus fábricas, evitándose así los conflictos de la violencia de cerrar sus fábricas, ocasionando posibles conflictos, de que no quieren ser responsables.»

Exportaciones prohibidas La «Gaceta» de ayer publicó una Real orden, disponiendo lo siguiente: «Primero. Que a partir de la publicación de la presente Real orden se suspendan provisionalmente las exportaciones de los siguientes artículos: Aves de corral, caza de todas clases, carnes ahumadas y curadas, jamones y carnes saladas, tocino y manteca de cerdo, arroz, trigo, harinas de todas clases, garbanzos, judías secas, lentejas, las demás legumbres secas, patatas, azúcar común, embutidos, huevos, ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda; y Segundo. Que las prohibiciones anteriores no afecten a los géneros que se destinen al abastecimiento de las posesiones españolas del Norte de África, Canarias, Río de Oro, Fernando Poo y zona de influencia española en Marruecos, previa garantía de la llegada y descarga a los puertos de destino; procediéndose en forma legal contra las exportaciones que no justifiquen dicho extremo, así como en el caso de comprobarse su ulterior reexportación al extranjero.»

Esta disposición es el primer acuerdo tomado por la Junta de Subsistencias, que el Gobierno lleva a la «Gaceta». La importancia de esta determinación oficial saca a la vista, teniendo en cuenta que durante los nueve primeros meses del año actual se han exportado de España las siguientes cantidades en los artículos que se mencionan: Aves de corral, 31.000.000 pesetas; jamones y carnes saladas, 300.000; tocino y manteca de cerdo, 84.000; ganado vacuno, 712.000; ídem lanar, 1.663.000; ídem cabrío, 66.000; ídem de cerda, 192.000; huevos, 12.000; trigo, 871.000; legumbres secas, 118.000; arroz, 1.000.000; harinas, 2.500.000; garbanzos, 2.000.000; judías secas, 2.000.000; patatas, 7.300.000; azúcar, 1.800.000; embutidos, pesetas 1.300.000. Total, 30.452.000 pesetas.

Al quedar estos artículos en España, como consecuencia de la prohibición de su exportación, vendrá la subsiguiente baja en los precios, de, cuando menos, no habrá posibilidad de que se elevasen aún más. Ahora sólo falta que el Gobierno, que ha dictado esta prohibición, la haga respetar, impidiendo que salgan de contrabando artículos tan indispensables para las necesidades de la Nación.

SERVICIO TELEGRÁFICO BARCELONA 25 Los obreros del arte fabricil celebraron un mitin, en el que se dirigieron duros cargos contra el Gobierno por no solucionar el problema de las subsistencias ni el asunto de la tunita.

Respecto al acuerdo del paro general acordado en este sentido, recomendamos que los obreros de la Fabril no lo lleven a cabo sin previa consulta con la Directiva.

OVIEDO 25 Los fabricantes de pan han comunicado al gobernador que desde Diciembre próximo aumentarán el precio del pan cinco céntimos en kilo.

El gobernador ha sometido el asunto a la Junta de Subsistencias, la cual aún no ha tomado acuerdo.

NOTICIAS Hoy, domingo, a las nueve y media de la noche, se celebrará en el Centro Regional Manchego una velada artística, a la que pueden asistir los señores socios con sus familias. Conservas Trevijano PREPARADAS A TODAS LAS MARCHAS En la Escuela del Hogar dará hoy, a las once, una conferencia, la insigne escritora doña Emilia Pardo Bazán. Hay gran expectación por oír la autorizada palabra de la autora de «Morriña».

VILLAZA Pídale esta rica agua en hoteles, cafés y restaurantes. Representación: Bolsa, 10. Tel. 4.633. Neurasténicos, nerviosos y los apocados por abastecimiento prematuro, toman la Neurastina Chorro, y hallarán vuestro bienestar y curación. En todas las farmacias, a 3,50 pesetas frasco. Pedid siempre en todos los buenos establecimientos y Restaurantes los exquisitos Vinos de Moriles, de López de la Manzanara.

El P. P. - Si se. El Gran Capitán Por los detalles del tocador se deduce la elegancia. Pídale siempre los jabones, esencias, cremas, colonias, etc., que en todos precios fabrica la Perfumería Floralia.

La Exposición de Industrias de Barcelona

El marqués de Comillas retirará la dimisión Ayer por la mañana visitó al jefe del Gobierno el Comité ejecutivo de la Exposición de Industrias Eléctricas de Barcelona, presidida por el Sr. Cambó.

El objeto de dicha visita fue dar las gracias al Gobierno por el acuerdo adoptado en el último Consejo de entregar a dicho Comité la anualidad correspondiente para dicha Exposición. Los miembros del Comité ejecutivo de la Exposición de Industrias Eléctricas de Barcelona han visitado esta tarde al marqués de Comillas, exponiéndole la buena disposición del Gobierno para ayudar dicha empresa. Y probó al haber dado facilidades a los diputados y senadores para que, mediante una interpelación, se desvanecieran todas las palabras pronunciadas en el Parlamento con respecto a este asunto, así como el acordar en el Consejo de ayer la entrega de la primera anualidad para dicha Exposición. En su visita, puestas las cosas como antes estaban, el marqués prófero acceder a los deseos de la Comisión y del Gobierno, retirando su dimisión.

Después visitaron al ministro de Hacienda para darle las gracias por el acuerdo adoptado en el último Consejo en el sentido de entregar al Comité la anualidad correspondiente al 1917, notificándole la decisión del señor marqués de retirar su dimisión. El Sr. Alba se dio por complacido en virtud de tales manifestaciones, reiterando su propósito decidido de apoyar las obras para la Exposición, que es nacional. También visitaron al jefe del Gobierno para hacerle saber la resolución del marqués de Comillas, celebrándole mucho el conde de Romanones.

Los comisionados, que marcharon ayer para Barcelona, salieron en extremo satisfechos de la solución que ha tenido el asunto.

VINO PINEDO Cura debilidad, raquitismo, clorosis, inapetencia, etc.

LA BOLSA

25 DE NOVIEMBRE DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, 4% INTERIOR, 4% PERPETUO EXTERIOR, 4% AMORTIZABLE, 5% AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE JULIO DE 1915, OBLIGACIONES DEL TESORO DE MARZO DE 1916, CÉDULAS HIPOTECARIAS, ACCIONES, AYUNTAMIENTO DE MADRID, BOLSA DE BILBAO.

Unión Nacional de Maestros Convocada por esta Sociedad, se celebrará en esta corte, los días 28, 29 y 30 del próximo Diciembre, una magna Asamblea, a la que concurrirán todo el Magisterio español.

ESTADO DEL TIEMPO MADRID. — Temperatura máxima a la sombra: 13,2. — Temperatura mínima a la sombra: 1,9. — Dirección dominante del viento: Varío.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

MINISTERIOS LOS REOS ESPAÑOLES EN FRANCIA

EL GOBIERNO FRANCÉS ESTUDIARA EL EXPEDIENTE BURELL RECIBE QUEJAS DE LOS ESTUDIANTES

LA PRESIDENCIA Después de despachar con Su Majestad, el conde de Romanones fué a los Ministerios de la Gobernación y de Gracia y Justicia, conferenciando con ambos.

Una embajada a Viena Fué interrogado el presidente del Consejo si el Gobierno pensaba enviar alguna embajada especial a la capital de Austria para asistir a los funerales de Francisco José en representación de España, constándole que, en efecto, se ocupaba en estos momentos de dicho asunto.

Los reos españoles El conde de Romanones manifestó que había recibido un telegrama de nuestro embajador en París, en el que manifiesta que ha hecho, en nombre del Rey y del Gobierno, las gestiones oportunas cerca del francés para ver de que se conceda al indulto a los periodistas españoles acusados de espionaje, halándose en el expediente el presidente del Consejo estudia el expediente y hará lo posible para conseguir el indulto que se solicita.

Francos Rodríguez y Romanones Ayer mañana permaneció durante más de dos horas el señor director de Comunicaciones en casa del presidente del Consejo. Según éste, el Sr. Francos Rodríguez estaba muy jovial y alegre.

INSTRUCCION PUBLICA El Sr. Burrell dijo a los periodistas que recibe muchas quejas de los estudiantes de distintos Centros universitarios, por creer que piensa elevar el precio del título de Bachiller y de las matrículas, y ampliar los estudios de la revalida.

EN GUERRA Reemplazo.—Se concede, por enfermo, al subintendente de segunda D. Juan Disidier, y voluntario, al capitán de Infantería don Carlos Cal.

Superintendente.—Pasa a esta situación el teniente auditor de segunda D. Joaquín González Conde.

Se conceden los siguientes: para Madrid, al teniente coronel D. Leopoldo Miranda y al primer teniente D. Matías Olivares; para Palencia, el capitán D. Severiano Bartolomé; para Salamanca, el primer teniente D. Lorenzo Pérez, y para Villagarcía y Alicante, respectivamente, a los del mismo empleo D. Gumersindo Romeral y D. Pedro González García, todos de la Guardia civil.

Se concede a los primeros tenientes de Infantería (E. R.) D. Gabino Gete y D. Agustín Muñoz y al comandante de Infantería D. Juan Veru Saestre.

Se dispone cambien entre sí de destino los capitanes de Infantería D. Pablo Arce y D. Eloy López de la Peña. Ascenso.—Se concede el empleo inmediato, en propuesta extraordinaria, al segundo teniente (E. R.) de Infantería D. Mariano Segarra Comesa.

Se concede el retiro para Madrid al teniente coronel de dicho Cuerpo don José Fernández López.

ESTADO DEL TIEMPO MADRID. — Temperatura máxima a la sombra: 13,2. — Temperatura mínima a la sombra: 1,9. — Dirección dominante del viento: Varío.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

EL JUEGO DE LOS ALIADOS Así se titula el nuevo juego de paciencia, que consiste en hacer llegar a Berlin una pequeña bola, deslizándola por larga serie de obstáculos (oficios) representando diversas plazas alemanas, que dificultan la llegada a fin.

CENTRO MAURISTA "Los monopolios,"

CONFERENCIA DEL SEÑOR COLOM

La séptima y penúltima de las conferencias organizadas por el Centro de Estudios económico-administrativos del Centro Maurista se celebró ayer tarde, estando a cargo de D. Miguel Colom Cardany, que desarrolló el tema «Los monopolios».

Comenzó haciendo notar que el tan cacareado proyecto de presupuesto extraordinario presentado por el Sr. Alba duerme el sueño del olvido, lo que demuestra, a juicio del conferenciante, que la opinión pública española está orientada por sí misma y sabe lo que quiere, no dejándose engañar por la vana palabrería de los ministros.

Recordó el discurso pronunciado por el Sr. Alba en el Congreso, para presentar sus proyectos económicos, afirmando que, «si bien el ministro de Hacienda quiere rodearse de la aureola del innovador que viene a vaciar la política económica en moldes completamente nuevos, hay que convenir en que mal puede ser innovador el ministro que declara sus molestias contra la afirmación de los que le suponen partidario de los monopolios».

Sentó las afirmaciones fundamentales que habían de servirle para hacer un examen de los proyectos económicos del señor Alba, defendiendo con calor la doctrina de que, por encima de los intereses individuales, hay intereses colectivos con los que el hombre debe cumplir y para cuyo cumplimiento cuenta, entre otros medios, con la propiedad.

Afirmó también que la tesis de las teorías individualistas en el orden económico ha venido a tierra al empuje de las verdaderas doctrinas que asignan al hombre fines sociales que cumplir.

Expuso el concepto de monopolio, considerándolo como una limitación puesta a la ley de la oferta y la demanda, estableciendo la distinción entre los que pudiéramos llamar monopolios naturales y los monopolios artificiales.

Dijo que el Sr. Alba ha presentado cuatro proyectos relativos a los monopolios de alcoholes, explosivos, tabacos y cerillas, sin que en ellos haya seguido una dirección y un criterio fijos, sino que lo que hace es contradecirse, ya que de los cuatro monopolios referidos cree uno: el de alcoholes; supone otro: el de explosivos; y mantiene dos: los de tabacos y cerillas.

Declaró el Sr. Colom que no cree posible una reforma orgánica de nuestra Hacienda nacional.

Combatió el criterio que en la explotación de los monopolios sigue el Sr. Alba, quien tan pronto se vale de la Administración directa por parte del Estado como del arrendamiento.

Declaró que el Estado puede ser tan buen industrial como el particular, como el individuo; pues para ello bastará con que tenga personas honradas. Por esta razón declaró partidario de la explotación de los monopolios por el Estado, combatiendo el sistema del arrendamiento, que tiene grandísimos inconvenientes.

Y la actitud del Sr. Alba frente a este problema—añadió—es, precisamente, la de agravar, estos inconvenientes del arriendo.

Dijo que si por algún merecimiento el Sr. Alba es porque en sus proyectos sobre los monopolios ha atendido, principalmente, a reforzar los ingresos del Estado, evitando grandes abusos, que se hacían intolerables y que de todos eran conocidos.

El conferenciante entró después a examinar separadamente cada uno de los cuatro proyectos, haciendo muy afortunadamente la crítica de los mismos.

Niega que por virtud de los proyectos del Sr. Alba se hayan realizado ya, como afirmó su autor, la nivelación y la reconstitución del presupuesto.

Encareció la necesidad de que los Gobiernos, antes que del pasado, se preocupen del presente y del porvenir de la nación, para ponerla en condiciones de poder pactar alianzas internacionales que necesitan los países más pequeños, porque sin la ayuda de otras potencias más poderosas pueden desaparecer del mapa, como la guerra actual está demostrando.

Afirmó afirmando que España necesita, ahora más que nunca, que el Ministerio de Hacienda esté regido por un político verdaderamente innovador.

El Sr. Colom Cardany fué muy aplaudido y felicitado.

POLITICA LA CUESTION DE CONFIANZA APLAZADA

LA APLICACION DE LA LEY DE SUBSISTENCIAS EN EL CONGRESO

¿Cambia la escena? Ayer tarde, dedicándose los ávidos de noticias y comentaristas, a formar la bola de nieve con la noticia dada por la mañana en un periódico, recorriendo los interlocutores todo el «Anuario militar» para averiguar y descifrar el logogrifo, no encontrando Nevarque alguno capaz de ello, pues nadie sabía una palabra del suceso, si ha existido.

Pero los dados a calendarios más pasionales hicieron girar sus conversaciones sobre la situación crítica del Gobierno y del momento político.

Los que se creían seguros de la verdad manifestaban que ha cambiado por completo el aspecto de la política en las últimas veinticuatro horas.

«No habrá cuestión de confianza—decían—hasta que no se apruebe el presupuesto.»

«Por qué? —Sencillamente porque los Sres. Gasset y Burrell han formado la barricaada contra el presidente, y, sobre todo, contra el ministro de Hacienda.»

«Todo el mundo sabe que la idea del presupuesto extraordinario partió del Sr. Alba como una hábil maniobra para cubrir el déficit, que había de aumentar en este presupuesto.»

«Ministro hubo que, al conocer este juego y ver que a su presupuesto extraordinario no iba partida alguna que lo fuera, toda vez que sólo se trata de partidas que hay que pagar porque están consignadas en leyes anteriores, se opuso tenazmente, y aun dimitió, haciéndole volver de su acuerdo no sólo el jefe del Gobierno, si que también personalidad más alta.»

«Por tanto, como el fracaso del presupuesto extraordinario no dependiera de unos ni otros ministros, que sólo obraron a instancia y por impulso de su compañero el de Hacienda, suyo debe ser el fracaso; y, por tanto, de irse alguno, tendría que ser él.»

«Ante estos razonamientos, el conde se encuentra entre la espada y la pared. Porque si no se van, no se avendrá alguna minoría a aprobar el presupuesto, y, en cambio, ellos no quieren salir.»

«Ahora bien, apenas se apruebe el presupuesto es casi seguro que el conde no vacilará en hacer la crisis, en cuyo caso vendrá la combinación que hemos dicho días atrás.»

«Otros agregaban que la situación es muy crítica, y que, si el conde no arroja lastre, se le hará imposible la vida.»

LA LEY DE SUBSISTENCIAS En un numeroso corro de senadores y diputados se hablaba de la forma en que el Gobierno lleva la aplicación de la ley de Subsistencias.

«Los convenían que la maniobra adoptada con el nombramiento de un Comité ejecutivo es tan falsa como peligrosa, porque, en primer lugar, permite que se cometa la indiscreción de dar publicidad a las deliberaciones de este Comité, cooperando, con esto, a que los intereses lesionados se preparen, y antes de la aplicación de la ley ésta se vea burlada.»

«Además, la autorización que se dió al Gobierno por el Parlamento fué tan amplia, que es una ley marcial económica, y ello fué para que se aplicara directamente por el ministro, sin demoras, ni ambages, ni titubeos.»

«Por qué, pues, el ministro de Hacienda ha rubricado esta responsabilidad y la ha trasladado al Comité?»

«Además, se ve este doble subterfugio, en que el Sr. Alba ha dicho que cuanto el Comité y la Junta de Subsistencias acuerden él firmará como en un barbecho; pero se trata de fijar la tasa del precio en la venta del carbón para las industrias, y el ministro, ante los requerimientos de los buñleros, no se decide a aplicar la ley, sino que manifiesta lo habrá de pensar, por lo que, dicho sea de paso, queda desautorizada la Junta, e igual ocurrirá con otros intereses.»

«¿Qué resultará de todo esto? Sencillamente, que se ha torturado al Parlamento para votar una ley en veinticuatro horas, cuya aplicación no hará sentir los efectos a los necesitados, quedando a salvo los intereses creados que de día en día, tal como van las cosas, se irán acrecentando a costa de las clases pobre y media. Esta es la actuación del Gobierno este asunto.»

CONFERENCIAS

Capítulo de viajes Han marchado ayer: Para Barcelona, los Sres. Cambó, marqués de Camps, Zulueta, Rodés, Elías de Molins, Comas, Lleó, marqueses de Aella y de Oñederra, Ferrer, Mir y Miró, Pich, Júdeu, Ferrández, conde de Caralt y Aquilera.

Para Alcoy, D. Melquíades Álvarez, los Sres. Pedregal, Romero y Zancada y otros reformistas.

Para Huesca, el ministro de Gracia y Justicia, para inaugurar la estatua del señor Camo.

Comisiones Una de funcionarios de Correos visitó a los jefes de las minorías para pedirles que, al discutirse el presupuesto de la Gobernación, se incluya en él la cantidad necesaria para que puedan ingresar en el Cuerpo de Correos los aprobados sin plaza, toda vez que, de día en día, se precisa aumentar dicho personal.

Los jefes se mostraron propicios a apoyar dicha pretensión, aconsejando a la Comisión vices al ministro de Hacienda para concretar de esta necesidad e inclinarse su ánimo a tal mejora.

También fué a visitar al presidente del Consejo una Comisión de fabricantes de harinas, para protestar de la tasa impuesta por la Junta de Subsistencias.

Como no encontraran en la Cámara al jefe del Gobierno, ofrecieron visitar hoy al ministro de Hacienda.

Los regionalistas, enérgicos Terminada la reunión, tuvimos ocasión de hablar con el Sr. Rahola, el cual nos ha manifestado que su actitud estaba bien definida en lo que había dicho en el salón de sesiones, o sea que, previamente, se habrán de discutir los proyectos que él llama de civilización económica; porque, en caso contrario, la minoría regionalista llegará hasta la obstrucción en el debate del presupuesto ordinario.

Alba, optimista Con las manifestaciones del Sr. Rahola contrastaban las palabras que el ministro de Hacienda pronunció ante los periodistas, que los interrogamos cuando, después de terminada la sesión, reparaba sus fuerzas en un té.

Pensaba el Sr. Alba que todo era cuestión de pasar el tiempo y hacer hablar al ministro.

Por lo demás, cree seguro que no encontrará tropiezos la fórmula propuesta por el Sr. Sánchez de Toca, porque el Sr. Allen-desalazar no se hizo fuerza en el día de las debates.

Enmienda interesante A la base décima del proyecto de ley Orgánica militar presentó el señor Asensio de Terragona la siguiente enmienda: «El aumento de dos años para la jubilación de activo compuesto el Cuerpo de Bandera, no sólo en la Sección de Medicina, sino que también en la de Farmacia.»

La Comisión, penetrada de la justicia de la propuesta, la aceptó, incorporándola al dictamen.

La Comisión de Presupuestos Ayer por la tarde se ha reunido en la Sección quinta, continuando la discusión de los ramificados por el Congreso, acerca de los cuales dictaminará antes del martes próximo.

ESPECTACULOS LOS DE HOY PRINCESA.—A las cinco, Mariposa y Solco en el mundo.—A las siete y tres cuartos (popular), Mariposa y Solco en el mundo.

ESPAÑOL.—A las cinco, El primer de todos y una buena vara.—A las diez (popular), Rosario y El crimen de todos.

COMEDIA.—(Compañía cómico-dramática).—A las cinco, El verdugo de Sevilla.—A las diez, El verdugo de Sevilla.

LARA.—A las cuatro y media (doble), En un lugar de la Mancha... (tres actos).—A las seis y media (doble especial), Doña María Coronel (dos actos) y El milagro.—A las diez y cuarto (doble especial), La ciudad alegre y confiada (tres actos y un prólogo).

SECCION DE RELIGIOSAS

DIA 26.—Domingo XXIV y último después de Pentecostés. — Los Desposorios de la Santísima Virgen con San José. San Silvestre, abad; San Pedro Alejandro, Obispo y mártir; Santos Amador y Conrado, Obispos, y San Leonardo de Puerto Mauricio, confesor. La Misa y Oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble y color verde. Agradación Nocturna. — San Vicente de Paul. Corte de María. — Nuestra Señora de la Esperanza, en Santiago; del Sagrado Corazón, en el Olivar; del Buen Consejo, en San Luis, Górgoras y oratorio del Espíritu Santo. Santa Iglesia Catedral. — A las ocho, Misa y Novena de Animas, rezada, que termina el día 29; a las nueve y media, Misa conventual. Capilla Real. — A las once, Misa solemne. Encarnación. — A las diez, idem. Parroquia de San José. — Idem, con explicación del Santo Evangelio. Parroquia de San Luis (Cuarenta Horas). — A las ocho, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa mayor; por la tarde, a las cinco y media, Estación y Rosario, predicando el Sr. López Anaya; Bendición y Reserva. Parroquia de Santiago. — Termina la Novena a Nuestra Señora de la Fuencisla. A las ocho, Misa de Comunión; a las diez y media, la solemne, con S. D. M. Manifiesto, predicando el P. Rincón; por la tarde, a las cinco, predicará el mismo Rdo. Padre, Bendición y Reserva. Iglesia Pontificia. — A las ocho, Misa de Comunión; por la tarde, a las cinco y media, Ejercicio a San José, predicando el P. Nieto. Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja. — A las ocho, Misa de Comunión para la Congregación de la Buena Muerte; a las ocho y media, Misa para los Estudiantes de Kostka; a las once y media, Lección Sagrada; por la tarde, a las seis, Ejercicio de la Buena Muerte, con sermón. Indulgencia plenaria para esta Congregación. Iglesia del Salvador y San Luis Gonzaga. — A las ocho, Misa con explicación moral del Santo Evangelio; a las diez y media, la de los Congregantes de San Luis; durante la Misa de once y media, explicación exegética del Santo Evangelio. Religiosas del Corpus Christi. — A las siete y media, «Via Crucis»; a las ocho, Misa de Comunión para la Congregación de la Preciosa Sangre. Oratorio del Olivar. — Fiesta a los Desposorios de la Santísima Virgen. A las ocho, Misa

de Comunión; a las cinco y media de la tarde, Exposición de S. D. M., Ejercicio, predicando el P. Rodríguez (Dominico); Bendición y Reserva. Religiosas Mercaderías de San Fernando (Cuatro Caminos). — A las ocho, Misa de Comunión para la Hermandad de la Merced. Por la tarde, a las cinco, Ejercicios, con Su Divina Majestad Manifiesto. Capilla del Santo Cristo de San Ginés. — A las ocho y cuarto, Misa de Comunión; al anochecer terminan los Ejercicios espirituales, predicando el Sr. Alonso. Iglesia de Nuestra Señora del Carmen. — A las ocho y media, Misa de Comunión para la V. O. T. del Carmen (se dará la Absolución general); a las diez, Vigilia y Misa mayor, predicando el Sr. Herrero. Religiosas Mercaderías Górgoras. — A las nueve y media, Misa coral y explicación doctrinal por el señor rector; a las diez, la mayor, con S. D. M. Manifiesto; por la tarde, a las cinco y media, continúa la Novena a Santa Bibiana, predicando el Sr. Calpena. Iglesia de San Fermín de los Navarros. — Fiesta de San Francisco Javier. A las diez y media, Misa mayor, predicando el P. Orcajo. Religiosas Concepcionistas de San José (Sagasti). — Unión a Nuestra Señora de los Desamparados (vulgo Remedada). A las diez, Misa mayor, con Exposición de Su Divina Majestad, predicando un Padre Franciscano. Capilla del Ave María. — A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres. Parroquia de Nuestra Señora del Buen Consejo. — Continúa la Novena de Animas. Por la tarde, a las cuatro y media, predicarán, los días 26, 27, 28, 29 y 30, los señores Gracia, Díez, Barral, Rodríguez y el señor cura. Religiosas Comendadoras de Santiago. — Por la tarde, a las cuatro, bendición de la nueva Imagen de la Purísima Concepción de las Hijas de María, predicando el señor Suárez. Religiosas Comendadoras de Calatrava (Rosales, 12). — A las cinco de la tarde, Exposición de S. D. M., Santo Rosario, Meditación y Reserva. Religiosas Escritas (San Leonardo). — A las cinco y media de la tarde termina la Novena de Animas, predicando el Sr. Moreno. Iglesia de la Consolación (Valverde). — Continúa la Novena de Animas, predicando, a las cinco y media de la tarde, el día 26, el

P. Hompanera; 27, P. Azeñaga; 28, Padre Sánchez; 29, P. Pérez, y 30, P. Sánchez (Sarratino). Parroquia de Santa Cruz. — Al anochecer continúa la Novena de Animas, predicando el Sr. Terrero. Asilo de la Santísima Trinidad (Marqués de Urquijo, 16). — A las cinco y media, Exposición, Trisagio, sermón por D. Mariano Alconchel, Reserva y Bendición. Continúan las Mises de Animas anunciadas en números anteriores. Un sujeto de cuidado Francisco Serra Borrells es hijo de un guardia civil, ya fallecido; y enterado del derecho que tienen todos los hijos de los individuos de la Benemérita de cobrar un sueldo a la muerte del padre, socorrió que consistió en un día de haber, se presentó ayer a cobrarlo; pero prevenido el comandante del puesto de que Serra era un individuo de malas antecedentes, lo detuvo. Perdida su filiación a la Dirección general de Seguridad, se vino en conocimiento de que el detenido estaba reclamado por los Juzgados de Getafe, Granada y Barcelona, donde, según parece, tomó parte muy activa durante los sucesos de la semana trágica. Reconocido, se le encontró un tatuaje con el lema anarquista «Ni Dios ni amo», escrito en francés, y con el cual pretendía borrar ó disimular dos iniciales que en el antebrazo derecho tenía tiempo atrás. Manifestó que quería el dinero para marchar a Francia. Homenaje a Ruiz Jiménez Ayer por la mañana se celebró, con gran solemnidad, el acto de descubrir una de las placas dando el nombre de gloriosa de Ruiz Jiménez a la que hasta ahora se denominaba gloriosa de los Cuatro Caminos. Con tal motivo, desde primera hora de la mañana recorrieron las calles de aquella barriada varias bandas de música, y a las diez, con asistencia de los tenientes de alcalde señores De Miguel, Blanco Parrondo, Formán, Moreno y Casero y el diputado de Cortes por Madrid D. Andrés Aragón, se procedió al descubrimiento de la placa antedicha. Después de pronunciados varios discursos, se dirigieron las personalidades citadas al Centro Instructivo Liberal, donde fueron obsequiadas con un lunch.

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA DE IGLESIA para Tornos, Casullas, Paños, Mantos, Tunicas, Estandartes, etcétera, etcétera. JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10 Tlacs, Terciopelos, Espolinos de oro, plata y sedas. Damascos, telas para trajes corales, Albas, Roquetes. Cálizos, etc., Esculturas y todo lo relativo al culto divino. Valencia ESPAÑA EXPORTACION A LAS AMERICAS

SALAMANCA sigue vendiendo los trajes y GABANES para caballero y niño, sin alterar los precios. Imperial, 22, y Toledo, 17.

CONVALESCIENTES Y PERSONAS DEBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia ORTEGA, León, 13. MADRID.—Laboratorio, Puente Valcázar. VACUNA legítima suiza, siempre fresca, se halla de venta en la Cooperación Médico-Española. GRAN VÍA, 15.

Joyería EL SOL J. PERALVER Proveedora de la Real Casa y única oficial del Ministerio de la Guerra. Alhajas de todas clases y precios. Pidan condiciones de venta. MAYOR, 46. ERNEST HALLENBACH Universidad, 15 BARCELONA. Hay ofertas de trabajo para buenos tallistas. 10, Ciudad Rodrigo, 10.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA Venta en Madrid: SERRANO CASORIA San Bernardino, 15. (confección).

La Gran Vía El acreditado taller de vidriero y fontanero de la calle de Hilario Peñasco, 1 (antes Carbón), que fue de D. José Martín y Díaz, hoy de Hilario Puerta, se ha trasladado al Postigo de San Martín, número 7. Constructor de toda clase de obras de fontanería, letras de cinco cuo adornos y figuras, y envases para aceites. Para curar el reumatismo, arteriosclerosis (vejez prematura), artrismo, escoliosis, obesidad, bronquitis crónica, asma, se emplea con éxito la IODASA BELLOT 4,50 pesetas en todas las farmacias. Folleto gratis. F. BELLOT Martín de los Heros, 63, Madrid.

Para limosnas y roperos LA NUEVA TIJERA DE ORO. — Gran sastría de la Vía de Carretas, Proveedora de la Sociedad Católica Josefina y varias Sociedades Religiosas. Especialidad en trajes de poca para caballeros y niños, gran surtido, elegancia y economía. ESTUDIOS, 16. MADRID. LA LAMPARA DE BRONCE Máquinas para embudidos; batería de cocina, aparatos para alumbrado, caloríferos para alcohol y petróleo, calentapés, filtros para agua, y otros artículos. CRUZ, 31 (antigua Casa CAÑOSA), y GATO, 2

EGMAR=NITRA MENOR CONSUMO. MAYOR DURACION. LUZ INMEJORABLE. A.E.G. Thomson Houston Iberica SA MADRID-BARCELONA-BILBAO GIJON-SEVILLA-VALENCIA-ZARAGOZA

TRAJES TALARES ALFONSO LOPEZ Y CIA CARRERA S. JERONIMO 12-MADRID LA CASA PREFERIDA POR SUS CONDICIONES.

CAMAS BORADAS VICENTE TENA Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA, escultor, VALENCIA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido a numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, PINILLOS: Espoz y Mina, 5

Anuncios breves y económicos

VARIOS SERVICIO MANICURA. Trabajo esmerado. En mi gabinete, tarde, 2 pesetas. Domicilio, ocho a una, pesetas 2,50. Pilar F. Prieto, Concepción Jeronima, 14, primero izquierda. CEDENSE dos gabinetes exteriores con. San Sebastián, 2, Pensión. PARTICULAR todo gabinete, con, sin, y propios para escritorio. Carmen, 39, segundo derecha. REGALO: Estudio con 50 cartas, 50 sobres, papel tela, timbrado con su nombre y dirección, 2,75. Tarjetas de visita, desde una peseta el ciento. Imprenta Católica, Alburquerque, 12, Asilo. Teléfono 4.459. CAMISAS y calcancillos se hacen y reforman. Casa Arroyo, Barquillo, 9. DOMUS AUREA vende el mejor calzado. Puencarral, 39-41. Música del Trabajo PROFESOR acreditado en clases bachillerato, matemáticas, caligrafía, etc. Andrés Borrego, 16, primer. PROFESORA de piano acreditada. Alcántara, 30, primero. OFREGESE sacerdote preceptor, clases particulares. Horno de la Mata, 16, tercero. Juventud Maurista. Se ofrece: institutiva, son excelentes informes; profesora para dar lecciones en colegio ó a domicilio; dependiente de comercio, y toda clase de obreros, de uno y de otro sexo. Servicio gratuito. Carrera San Jerónimo, 28. Horas: de siete a ocho. EL DEBATE.—Tres ediciones diarias.—Oficinas: Marques de Cubas, 2.

ACABA DE PUBLICARSE ALEMANIA Y LA GUERRA EUROPEA OTTO HINTZE Y FRIEDRICH MEINECKE Hermann Oncken y Hermann Schumacher Catedráticos de la Universidad de Berlin Con la colaboración de Hans Delbrück, Gustav von Schmoller, Ernst Troeltsch y Ernst Zitelmann, Catedráticos de la Universidad de Berlin, Karl Hampe y Walther Schoenborn, de la Universidad de Heidelberg, Friedrich Tezner y Hans Ubersberger, de la Universidad de Viena, Karl Becker, Paul Darmstädter, Otto Franke, Erich Marcks y Ottocar Weber, de las Universidades de Bonn, Gotinga, Hamburgo, Munich y Praga, Hans Luther, Miembro del Ayuntamiento de Berlin, Wilhelm Solff, Ministro de las Colonias de Alemania y Ad. Wermuth, Sobreburgomaestre de Berlin. TOMO I ALEMANIA: SU POLÍTICA Y SUS INSTITUCIONES EXTRACTO DEL INDICE: Alemania y el sistema político universal.—Posición de Alemania en la economía universal.—La política colonial alemana.—El sistema militar alemán comparado con el francés, el inglés y el ruso.—Las instituciones alemanas y el espíritu de la vida pública.—El espíritu de la cultura alemana. TOMO II ALIADOS Y ENEMIGOS DE ALEMANIA EXTRACTO DEL INDICE: Austria-Hungría.—Formación y política internacional de la Monarquía austronúngara.—Turquía.—La política imperialista de Inglaterra.—La política imperialista de Francia.—Belgica y las grandes potencias.—Rusia y el panslavismo.—El papel de Serbia.—Las grandes potencias en el Extremo Oriente. TOMO III GÉNESIS Y ESPÍRITU DE LA GUERRA EXTRACTO DEL INDICE: Prehistoria de la guerra.—Causas de la guerra.—La neutralidad belga.—La guerra y el humanitarismo.—Cultura, imperialismo y militarismo.—La guerra y el derecho de gentes.—Sentido de la guerra. Cada tomo, de unas 300 págs. de 20 x 13 cms. En rústica, Ptas. 4; en tela, Ptas. 5. Príncipe de Bülow La política alemana. Segunda edición corregida. Un vol. de 354 páginas de 20 x 13 cms. En rústica, ptas. 4; en tela, ptas. 5. General Bernhardt Alemania y la próxima guerra. Un vol. de 406 páginas de 20 x 13 cms. En rústica, ptas. 5; en tela, ptas. 6. Roberto Hugo Benson Alba triunfante. Novela sensacional publicada en Inglaterra en 1911 y en la que se predice la actual guerra europea. En rústica, ptas. 4; en tela, ptas. 5. NOTA.—El editor remitirá estos libros a todos los lectores de España que le envíen su importe más 0'50 ptas. para gastos de envío, por Giro Postal o Mutuo, cheque o letra de fácil cobro. GUSTAVO GILI, EDITOR, CALLE UNIVERSIDAD, 45.- BARCELONA

LOECHES (LA MARGARITA) AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, várices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. MAS DE 60 AÑOS DE USO UNIVERSAL :: DEPÓSITO: JARDINES, 15, MADRID PURGANTE

MUEBLES THONET Gran Exposición de Novedades en Comedores, Dormitorios, Despachos, Sillería, etc., etc. Plaza del Angel, 10 :: THONET HERMANOS :: Teléfono 2.901

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO Encomienda, 20, duplicado. Apartado 171, Madrid. MÁQUINA DE ESCRIBIR :SMITH PREMIER: ninguna tan sólida, rápida y fácil. PÍDALA UNA A PRUEBA.—APARTADO 335. BARCELONA.